



Lancheros y comerciantes lamentan una menor afluencia de turistas al muelle Prat

VALPARAÍSO. La mayoría de los visitantes se acercan al tradicional embarcadero porteño durante la mañana, mientras que en la tarde el sector queda casi desierto. El comercio establecido está seriamente afectado debido a los ambulantes.

Valeria Vilches
ciudades@mercuriovalpo.cl

A pesar de que ha habido un aumento de turistas argentinos en la región, el muelle Prat ha registrado una menor afluencia de visitantes nacionales y extranjeros. En comparación a años anteriores, el tradicional paseo luce casi desierto y los locatarios atribuyen esta situación al comercio ambulante, la falta de promoción y la mala fama del sector.

Juan Jara, patrón de las lanchas Noemí y Doña Carmen Rosa, comentó que, en contraste con los veranos pasados, "el flujo de gente ha sido más lento, ya que usualmente vienen en las mañanas, pero a las 16 horas desaparecen. Yo creo que esto se debe a que ahora hay otras atracciones, como la rueda de la fortuna, en Viña del Mar". Enfatizó que la zona se encontraba libre de riesgo de marejadas porque la bahía está protegida.

LA ZONA ROJA

La comunidad del muelle recalcó a este Diario que el lugar es bastante seguro, a pesar de que se encuentran inmersos en el punto rojo de Valparaíso, y que dentro del perímetro hay cámaras de vigilancia y guardias que brindan seguridad a todos los visitantes.

Jorge Passadore, comerciante establecido, comentó que al ser considerado un lugar peligroso, han sufrido varias complicaciones. "Por una parte tenemos una baja en los clientes, porque hay una mala publicidad en el sector. Es más, hemos tenido problemas con la aseguradora por la misma razón", explicó.

Asimismo, Claudio Verdejo, operador de lanchas, afirmó que a pesar de que "existan varios recursos de seguridad dentro de la zona, nosotros, quienes trabajamos con los botes, también estamos atentos a que no pase ningún delito. Somos 30 personas que nos dedicamos a esto. Si llegase a pasar un robo, imagínate la golpiza que le pro-



MIGUEL CAMPOS

LOS TRADICIONALES PASEOS EN LANCHAS YA NO TIENEN LA DEMANDA DE TURISTAS DE AÑOS ANTERIORES.

"Tenemos una baja en los clientes porque hay una mala publicidad en el sector".

Jorge Passadore
Comerciante establecido

"Le pido a las autoridades que fiscalicen esta zona y no solamente el Congreso".

Alejandro Céspedes
Comerciante establecido

"Quienes trabajamos con los botes, también estamos atentos a que no pase ningún delito".

Claudio Verdejo
Operador de lanchas

pinaríamos al delincuente. El muelle está bien resguardado".

No obstante, vendedores de los puestos artesanales insistieron que el comercio ambulante estaría incrementando la delincuencia alrededor de la Plaza Sotomayor y que, inevitablemente, eso estaría perjudicando al turismo.

COMERCIO IRREGULAR

Los locatarios señalaron que la falta de público en el lugar no es el único problema dentro del sector, ya que también se registra un declive en las ventas de sus productos debido a los comerciantes ambulantes. Además, resaltaron que muchos de estos vendedores estarían con fabulados con delincuentes que suelen asaltar a viajeros.

Alejandro Céspedes, vendedor establecido, comentó que su negocio se ha visto afectado por la presencia de ilegales, puesto que muchos visitantes prefieren los precios más bara-

tos de quienes no pagan sus permisos y ofrecen productos falsificados. "Yo le pido a las autoridades que fiscalicen esta zona y no solamente el Congreso. Esta es la puerta del turismo y los inspectores de la municipalidad deberían tomar cartas en el asunto", expuso.

En esta misma línea, Jorge Passadore indicó que su local "se ha visto perjudicado por el comercio ambulante, pues nosotros pagamos todo para estar de manera regular, mientras que ellos no lo hacen, por lo que se pueden dar el lujo de bajar los precios y robarlos la clientela".

Alejandro Céspedes agregó que "ellos dañan muchísimo el lugar porque ocupan las veredas y no dejan pasar a las personas como corresponde, además de que muchos suelen romper las mochilas de quienes transitan para robar sus pertenencias. Yo estoy cansado de que los viajeros que vienen a Valparaíso

sufran por la delincuencia".

DEMANDAS

Debido a esta situación, los locatarios pidieron a las autoridades poder dar una mayor promoción de los atractivos del lugar, además de un mejoramiento a la fachada.

Uno de los trabajadores del paseo costero, quien prefirió no dar su nombre, espera que "se pueda arreglar la infraestructura del lugar, ya que falta que se vuelvan a pintar las barandas y otros espacios. De igual manera deberían mejorar las escalas que están raras y podrían provocar un accidente en cualquier momento".

Los trabajadores invitaron a los turistas a visitar el muelle Prat y disfrutar de los tours que ofrecen por la bahía. "Es una de las atracciones que no se pueden perder por acá. Si no han tenido un paseo en lancha, no han visitado realmente Valparaíso", concluyó Juan Jara. ☞